

Educación contra futuros maltratadores

## Cuando tu hijo es el machista

La violencia de género entre menores de edad sufre un repunte en Galicia, pero antes de llegar a la agresión, padres y profesores pueden identificar y atajar las actitudes sexistas

A. NOGUEIRA ■ Vigo

Los concursantes de un popular programa de televisión sobre cocina se disponían a limpiar los utensilios que habían empleado cuando uno de ellos le espetó a sus compañeras: "Estoy rodeado de chicas, las chicas ya sabéis limpiar genéticamente". El competidor tenía 12 años. Se trata de una actitud machista que expertos como la coordinadora de la comisión de género del Colegio de Psicología de Galicia, María Concepción Rodríguez, aconsejan atajar en vista de los últimos datos de la Xunta sobre violencia de género, que alertan de un repunte entre los menores de edad. "Creemos que era algo de otra generación, pero se están reproduciendo estereotipos en la ESO e incluso en Educación Primaria", señaló la semana pasada la responsable de Igualdade de la Xunta, Susana López Abella. Aunque el Gobierno gallego no ha proporcionado datos, el Instituto Nacional de Estadística indica que en 2015 las denuncias de menores aumentaron un 12% en comparación con el año anterior.

Rodríguez, como psicoterapeuta, ha tratado casos de adolescentes "casi niñas" agredidas por sus padres, pero especifica que no ha conocido casos de menores de 12 años y aclara: "No creo que en primaria hayan aumentado los casos, creo que hay una sensibilización que nos hace estar vigilantes, notamos más la discriminación, la agresividad de los niños con las niñas y eso está muy bien". Cuando padres o profesores identifican incipientes actitudes machistas, la experta aconseja "ocuparse más que preocuparse" y no sobredimensionar la situación. "Los niños siguen siendo niños, esto no quiere decir que no haya que tratar el tema, pero no hay que penalizarlos, sino dotarlos de herramientas a ellos y a ellas para que esos comportamientos no sean necesarios, darles una mejor educación".

Las actitudes machistas se aprenden desde edades tempranas, al igual que puede adquirirse el sentido de



Los alumnos de un instituto realizan una dramatización en el Día contra la Violencia de Género. // Fav

### CLAVES

#### 1 Educar en igualdad desde el principio

Los más pequeños solo reproducen lo que han escuchado o visto, es necesario atajar las actitudes incorrectas educando en igualdad desde niños.

#### 2 Proporcionar herramientas

En la adolescencia, tanto ellas como a ellos deben tener herramientas que les permitan identificar qué es tolerable en una relación y qué no.

#### 3 Acabar con conceptos antiguos de amor

Ni celos ni control son igual a amor. Hablar sobre el uso de las redes sociales y tener modelos de igualdad en el trato y respeto en la pareja son clave para los menores.

la igualdad; de ahí la importancia de enfrentar el tema desde pequeños. Rodríguez recomienda que se haga en grupos reducidos, para no individualizar el problema, con trabajos y talleres durante todo el año. La finalidad es que tanto ellos como ellas aprendan a detectar qué es un comportamiento incorrecto. "Nacemos sin condicionantes de género, los vamos adquiriendo, y después no nos damos ni cuenta de muchas de las cosas que no aceptaríamos en otra etapa de la vida", explica la coordinadora.

A los adolescentes es preciso enseñarles además que las bromas se-

xiistas pueden degenerar en una pauta crónica, en una agresión. Rodríguez señala que a partir de los 12 años los niños sienten ya una presión social para encontrar pareja, por eso desde esa edad hay que enseñarles a detectar formas democráticas de comportamiento y alejar viejas creencias románticas como que si no hay control no hay amor. "Es un comentario que socialmente todavía se escucha", asevera. El buen uso de las redes sociales debe entrar también en la charla. "Son fantásticas, pero mal utilizadas se pueden convertir en una arma de doble filo a la hora de ejercer control que lle-

va a la violencia", manifestó López Abella. La Xunta ya anunció que a partir de este curso los institutos podrán solicitar para los escolares de 1º y 2º de la ESO la asignatura de Igualdad de Género, con una hora de clase a la semana.

Los modelos en el hogar también son claves. "No podemos caer en ecuaciones simplonas", advierte la psicóloga. No se trata solo de la repartición de las tareas domésticas, ya que muchas mujeres trabajan en casa por decisión propia, sino del trato entre la pareja. "Lo importante es el respeto, la igualdad entre ambos sin que exista control".

### Descubren al culpable neuronal de la amnesia provocada por estrés

Científicos de la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona han descubierto que el receptor neuronal cannabinoide - responsable de regular procesos de aprendizaje - es el culpable de los fallos en la memoria no emocional causada por el estrés, por lo que bloquear estos receptores con fármacos evitaría la amnesia que genera esta tensión. La investigación ha sido publicada en la revista *Proceedings of the National Academy of Sciences*.

### Lanzan una vacunación masiva en África para frenar la fiebre amarilla

Una de las mayores campañas de vacunación en la historia de África comienza hoy en un esfuerzo extraordinario para inmunizar a 14 millones de personas en el menor tiempo posible y detener así el peor brote de fiebre amarilla en un entorno urbano, según anunció ayer la Organización Mundial de la Salud. Un grave brote de fiebre amarilla en Angola y la República Democrática del Congo ha causado 400 muertos y contagiado a miles de personas. Se teme que la enfermedad pueda expandirse y afectar otras regiones del mundo.

### Ascienden a 229 los casos de zika detectados en España

El número de casos diagnosticados en España del virus del Zika ha aumentado de 219 a 229, todos importados menos uno autóctono de transmisión por vía sexual, y 37 corresponden a mujeres embarazadas, dos más que la semana pasada.

### China lanza un satélite para explorar el teletransporte

China lanzó ayer el primer satélite mundial de telecomunicación cuántica, denominado *Quantum*, con el que los científicos quieren explorar un fenómeno que hasta hace poco parecía reservado a las películas de ciencia ficción: la teleportación. La comunicación cuántica está basada en los cambios de estado de las partículas subatómicas, como los fotones.

REDACCIÓN ■ Vigo

## Google entra en la batalla de las videollamadas para teléfonos Android

El nuevo servicio, Duo, estará disponible en España en unas semanas

Un servicio de videollamada fácil y muy fiable para todos los teléfonos Android. Eso es lo que acaba de anunciar Google con el lanzamiento de la aplicación Duo, que estará disponible en España en las próximas semanas. Hasta ahora, los usuarios de teléfonos Apple ya contaban desde 2010 con ese servicio a través de la aplicación Facetime, pero la comunicación tenía que establecerse entre dos terminales de la marca de la manzana. Con Duo esa limitación se acabará pues no solo podrá al habla a

usuarios de Android entre sí, sino que también podrán verse las caras aquellos que tengan un *smartphone* Apple.

Google explica que la mitad de los usuarios de telefonía móvil nunca ha hecho una videollamada por la complejidad del proceso. Y con esa limitación pretenden acabar al lanzar Duo. Con esta *app*,

Google entra en una batalla que ya están disputando desde hace tiempo otras grandes tecnológicas: Microsoft con Skype, Apple con Facetime y, próximamente WhatsApp, propiedad de Mark Zuckerberg, el creador de Facebook.

Sencillez. Este parece ser uno de los grandes objetivos de los desarrolladores de la aplicación. So-

lo permite conversaciones individuales, con una interfaz muy sencilla con dos opciones de inicio: llamar a los contactos recientes o iniciar la llamada con otro usuario. Funciona, como WhatsApp, con el número de teléfono, no hace falta tener cuenta de Google. Podrá también llamarse a personas con teléfonos Apple, pero que tengan

sistema operativo iOS9 o superior. Fiabilidad. Google asegura que la videollamada funcionará incluso con redes 2G y que en caso de que la calidad ya no sea suficiente para mantener la imagen, la llamada continuará sólo con voz. También prometen que mantendrá el contacto entre las dos personas que estén conversando al pasar de una red telefónica a una red WiFi.

Una de las novedades que la aplicación incorpora es la función "Toc Toc", que permite ver al usuario que está llamando durante 30 segundos antes de aceptar o rechazar la llamada.